



Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Lombardo Toledano y el natalicio de Manuel Altamirano



Boletín No.3089

Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Lombardo Toledano y el natalicio de Manuel Altamirano

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió dos pronunciamientos con motivo del aniversario luctuoso de Vicente Lombardo Toledano y del natalicio de Ignacio Manuel Altamirano.

Lombardo Toledano dejó un gran legado político e intelectual

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, expresó que el 16 de noviembre de 1968 falleció en la Ciudad de México el ilustre mexicano Vicente Lombardo Toledano, a los 74 años, “dejando un gran legado político e intelectual”.

Precisó que sus restos recibieron sepultura en la Rotonda de las Personas Ilustres de México. Lombardo Toledano, agregó, fundó diversas escuelas en poblaciones del Istmo de Tehuantepec, y participó en la formación del Partido Popular Socialista, el cual lo postuló a la Presidencia de la República, en las elecciones de 1952.

Además, fue diputado federal en tres legislaturas en donde destacó su esfuerzo por democratizar al Poder Legislativo como un cuerpo representativo de toda la nación y de sus diferentes



expresiones políticas. Hizo votos para que su pensamiento social nutra a las instituciones laborales.

Ignacio Manuel Altamirano, padre de la literatura nacional

A su vez, la diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, indicó que el 13 de noviembre de 1834, en Tixtla, Guerrero, nació Ignacio Manuel Altamirano, quien a pesar de la pobreza y marginación en la que vivió, logro convertirse en un destacado abogado, periodista, político y escritor; se le considera padre de la literatura nacional.

Recordó que estudió Derecho en la Universidad de San Juan de Letrán, en 1861 y, fue nombrado diputado del Congreso de la Unión interesado en la situación social y política del país. Se unió a los revolucionarios tomando las armas para pelear al lado de los liberales de Ayutla y del presidente Benito Juárez.

Precisó que junto a su maestro Ignacio Ramírez publicó El Correo de México, “exponiendo y defendiendo su ideario romántico y liberal, se preocupó y ocupó para que la literatura mexicana tuviera un carácter nacional, y esta sirviera para la integración de un México devastado por las guerras y las intervenciones extranjeras. El 13 de febrero de 1893 falleció en San Remo, Italia”.